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  CONSELHO GERAL 2021-2025 

ATA NÚMERO DEZ 

 
Aos treze dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, pelas dezoito 

horas e quinze minutos, sob a presidência de Vítor Lima, reuniu o Conselho Geral, 

na sala de reuniões da Escola EB2,3 Diogo Cão, com a ausência das 

representantes do pessoal docente, Cristina Viamonte e Dulcídia Cruz, do 

representante do pessoal não docente, Henrique Ferreira, da representante dos 

Pais e Encarregados de Educação Ana Cláudia Sousa, dos representantes do 

Município, Vítor Gomes e Matilde Dinis, do representante da UTAD, José Paulo 

Cravino e da representante dos alunos, Sara Silva, com a seguinte ordem de 

trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Aprovar a ata da reunião anterior; ----------------------------------------------------------------- 

A ata da reunião anterior foi aprovada por todos os presentes, com a exceção dos 

conselheiros Nuno Silva, Eduardo Seixas, Maria José Santos e Marco Magalhães 

por não terem estado presentes na última reunião. ------------------------------------------- 

Ponto um – Informações (OPE) 
Ponto dois – Aprovar o relatório final de execução do Plano Anual de Atividades 

(PAA) 2021/2022; 
Ponto três – Aprovar a planificação das Atividades de Enriquecimento Curricular ( 

AEC) 2022/2023; 

Ponto quatro – Apreciar os critérios para a elaboração dos horários e constituição 

de turmas; 

Ponto cinco - Efetuar a Avaliação de Desempenho do Diretor; 

Ponto seis - Outros assuntos. 

Dada a ausência das conselheiras Cristina Viamonte e Dulcídia Cruz, secretárias 

deste Conselho, o Presidente propôs à conselheira Lúcia Lopes secretariar esta 

reunião, elaborando a ata, o que esta aceitou. ------------------------------------------------- 

O Presidente, no ponto um, solicitou aos conselheiros Eduardo Seixas e Maria 

José Santos, dada a sua ausência na reunião anterior, e por isso não foi possível 

fazê-lo, que informassem o Conselho acerca da forma como decorreu o processo 
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eleitoral do OPE. Os conselheiros , informaram que o ato eleitoral decorreu com 

toda a normalidade e teve uma votação de noventa virgula sete por cento do 

universo dos cento e oitenta e quatro alunos de terceiro ciclo.----------------------------- 

As Propostas apresentadas obtiveram a seguinte votação: “Reabilitar a estufa e 

arranjo do espaço”, com treze votos; “Restruturação da Rádio”, com trinta e quatro 

votos, proposta vencedora; “Toldos/Guarda- Sol para os bancos de madeira do 

jardim”, com trinta votos; “Prolongar a cobertura à frente das salas de aula”, com 

seis votos; “Espaço de lazer/convívio do coberto do Polivalente”, com vinte e oito 

votos; “Aquisição da estação meteorológica digital”, com sete votos; “Colocação de 

cortinas mais escuras nas salas de aula”, com vinte e um votos; “Aquisição de " Air 

Hockey" para todos '', com dezanove votos; “Aquisição de painéis para as casas de 

banho masculinas”, com quatro votos.”----------------------------------------------------------- 
Relativamente ao ponto dois, o coordenador Paulo Falcão apresentou o relatório do 

PAA, classificando-o como reflexo da vitalidade, do dinamismo e da envolvência de 

todos os intervenientes. Das duzentas e setenta e uma atividades propostas, foram 

realizadas cento e vinte e quatro. O não cumprimento das restantes, deveu-se à 

situação de pandemia. Nesta análise, verifica-se um pico de realização de 

atividades a partir do mês de maio, o que demonstrou a vontade de sair após o 

levantamento da situação de emergência devido à Covid_19. Referiu a dificuldade 

em gerir prazos, por vezes muito apertados, para a concretização de determinadas 

atividades. O Diretor destacou o número significativo de atividades (viagens de 

estudo), essencialmente no primeiro período, que não foram concretizadas devido 

à pandemia, não se conseguindo gastar as verbas que tinham sido atribuídas, 

porque as execuções das mesmas obedecem a prazos que devem ser respeitados. 

Em contrapartida, durante o terceiro período houve uma sobreposição, causando 

alguns constrangimentos na sua gestão, para que pudessem ser viáveis. ------------- 

A conselheira Sandra Sacoto referiu que, no relatório muitos promotores não 

aparecem evidenciados. As escolas nem sempre são mencionadas e por isso, 

gostaria que esses dados fossem mais explícitos.-------------------------------------------- 

O coordenador Paulo Falcão mencionou que todos os professores e a comunidade 

educativa já usam o domínio da Diogo Cão. A EMIS já funcionou este ano letivo 

porque lhe foi facultado que propusessem a sua atividade/projeto. Acrescentou 
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ainda que qualquer pessoa que queira fazer uma proposta terá que solicitar a 

criação de um email com domínio do Agrupamento. Essa proposta irá sempre ao 

Conselho Pedagógico e se tiver pertinência pedagógica será aprovada e inscrita no 

PAA. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A conselheira Ana Cristina Carvalho questionou o motivo de não vir mencionado 

qualquer valor monetário na parte correspondente à Educação Pré-escolar. O 

Diretor explicou que uma vez que o Agrupamento é TEIP, esta não é abrangida 

pelas verbas. A maior parte das vezes as atividades são feitas em articulação com 

o primeiro ciclo, pelo que acaba, também, por beneficiar dessas verbas. As 

despesas são maioritariamente suportadas pelas Autarquias, Juntas de Freguesias 

e encarregados de educação. ----------------------------------------------------------------------- 

Este Conselho agradeceu ao coordenador Paulo Falcão e à sua equipa, todo o 

empenho e dedicação na elaboração do relatório do PAA. O relatório final de 

execução do PAA foi aprovado por todos os presentes.-------------------------------------- 

No terceiro ponto, foi apresentada a planificação das AEC  para o ano dois mil e 

vinte e dois, dois mil e vinte e três. Foram clarificadas algumas dificuldades, que se 

prendem essencialmente na gestão dos critérios de colocação dos recursos e 

horários, porque a legislação não permite flexibilidade de horários. Esta gestão tem 

que ser articulada com os titulares de turma. O Diretor mencionou que as AEC 

foram objeto de monitorização por uma equipa designada para o efeito, daí 

resultando um estudo para o seu melhoramento futuro. ------------------------------------- 

A conselheira Sandra Sacoto solicitou que, no final do processo, seja facultado a 

este conselho o resultado dessa monitorização. De seguida, procedeu-se à 

votação, sendo o documento aprovado por todos os presentes. -------------------------- 

No quarto ponto, foram apreciados os critérios para a elaboração dos horários e 

constituição de turmas. Foi, ainda, apresentado o documento com a clarificação 

dos horários da Educação pré-escolar, primeiro, segundo e terceiro ciclos. 

Relativamente aos horários, será criada uma comissão para a elaboração dos 

mesmos, com a monitorização do Diretor que alertou para a instabilidade da 

manutenção do corpo docente, na sua continuidade pedagógica, devido à alteração 

das regras de colocação, no âmbito do concurso docente. No segundo e terceiro 

ciclos, irão ser mantidas as entradas (implementadas durante a pandemia) e o seu 
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desfasamento , uma vez que facilitará uma melhor gestão do trânsito à entrada da 

Escola Sede e também no refeitório. Manter-se-ão os constrangimentos na 

lecionação da disciplina Educação Física, devido às obras no pavilhão 

gimnodesportivo. As disciplinas específicas serão lecionadas nas devidas salas, 

como acontecia antes da pandemia. Na elaboração dos horários, as tardes serão 

livres, sempre que possível. Foi também dado a conhecer a carga horária dos 

docentes dos vários ciclos, o plano de ocupação dos tempos escolares e a sua 

monitorização. Foi reportada a dificuldade na gestão destes tempos, no caso de 

falta do professor. Houve, ainda, uma apreciação relativa aos projetos/clubes para 

os alunos que necessitam de ter as tardes ocupadas. --------------------------------------- 

A constituição das turmas prevê o cuidado em manter as crianças/jovens que 

transitam, no mesmo grupo/turma. De salientar que, este ano letivo, houve muitas 

matrículas fora de prazo, o que acarreta problemas na colocação destas crianças. 

A abertura de mais uma sala, no Centro Escolar de Lordelo, ajudou a colmatar esta 

dificuldade, no primeiro ciclo. ------------------------------------------------------------------------ 

No quinto ponto, no que se refere à avaliação de desempenho do Diretor, o 

Presidente consultou a legislação em vigor, que se constituiu pouco esclarecedora 

e por isso pediu esclarecimento à DGAE. Deste esclarecimento, o qual seguirá em 

anexo, resultou que o Diretor optou por mobilizar a última avaliação de 

desempenho que lhe foi atribuída, de acordo com o estipulado no nº 6 do artº 40 do 

ECD. Dessa opção, deu o devido conhecimento ao Presidente do Conselho Geral, 

através de correio eletrónico, cujo teor foi divulgado na reunião.--------------------------- 

Por último, em outros assuntos, o Diretor convidou todos os presentes a participar 

na sardinhada/convívio que se vai realizar no dia catorze deste mês, pelas 

dezanove horas. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, que depois de 

lida e aprovada vai ser assinada nos termos da lei. ------------------------------------------- 

 

O Presidente                                                                 A Secretária 

_______________________                                   ______________________ 
(Vítor Lima)                                                                                       (Lúcia Lopes) 


